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9 月 11 日上午，我校顺利召开了 2019—2020 学年第一学期全体教职工大会。9 月 16 日，校领导班子分别深入二级学院和行政单位进行学习指导，并作了讲话。
广大教职员工统一了思想、明确了目标，密切联系工作实际，根据领导的指示部署合理安排各项工作，决心为把我校建成商科特色鲜明的应用型本科高校而努力奋斗。校
刊室收集整理了二级学院、行政各单位学习领导讲话情况和校领导深入各部门的指示精神，以供广大师生学习交流。

校长吴泽强出席了外国语学院和通
识教育中心的学习座谈会遥 吴校长深入
外国语学院和通识教育中心看望了各位
教职员工袁听取了外国语学院院长王勃尧
通识教育中心主任闫蕾蕾深入学习董事
长讲话尧 党政工作报告后的院部新学期
工作汇报袁听取了部分教研室主任尧教师
的发言遥 吴校长认为大家的学习是扎实
有效的袁 对新学期的工作思路是清晰明
确的遥会上袁吴校长对工作报告的形成过
程尧学校发展新思路尧达成目标一览表进
行了深入解读袁 并对两个院部的发展提
出了明确要求遥他指出袁外国语学院要做
好改革的排头兵袁 做好大学英语教学改
革袁组建专业教学团队袁仔细研究培养目
标袁坚持以野学生为中心冶的发展思路袁凸
显我校应用型办学地位袁让叶大学英语曳
这个基础课真正能够满足学生成长需
求曰通识教育中心要做好做实通识教育袁
丰富通识课程体系袁办出野商科+冶特色袁
创造工作品牌遥

校长吴泽强出席了校办尧质评中心尧
人事室尧招生就业处尧宣传部渊新闻中心冤
的学习座谈会遥会上袁吴校长深入解读了
董事长讲话和学校工作报告袁 指出学校
工作报告与董事长讲话是一脉相承的袁
并阐述了工作报告的主要内容和达成目
标遥 随后袁各部门主管尧科长代表汇报了
学习董事长讲话尧党政工作报告的感受袁
并汇报了新学期的工作思路与重点遥 吴
校长听取汇报后袁 认为大家对报告分析
到位尧认识准确尧思想统一遥 希望大家将
学习工作报告精神作为常态化工作进
行袁深刻领会报告内涵袁贯彻落实野以学

生为中心冶的发展思路袁将个人发展与学
校发展结合在一起袁 形成合力袁 静心干
事尧潜心育人袁围绕提高人才培养质量和
教育教学质量为核心袁 切实地将改革做
到实处袁 真正为学生提供实在而丰满的
教育袁 让学生在郑商收获良多袁 幸福满
满袁不虚此行遥

校党委书记张树军分别出席了马
院和信工学院的学习座谈会遥在马院袁院
长李海容汇报了新学期教学管理工作的
努力方向袁 与会专任教师分别汇报了在
思政课教学实践中的改革创新尝试曰在
信工学院袁 院长张晓冬就教学工作规划
进行汇报袁副院长林海霞畅谈学习感想袁
党总支书记李帅详细汇报了学生工作情
况遥 张树军书记对大家的学习成果表示
肯定遥对马院新学年工作提出要求院一要
继续巩固评建成果袁 进一步推动内涵发
展袁构建以学生为中心的教育教学体系袁
抓好实践环节袁强化学生体验袁让思政课
真正活起来尧火起来遥二是希望马院全体
教师不忘初心袁牢记使命袁把培养大批能
够担当民族复兴大任的时代新人的光荣
任务落到实处遥 三是要切实围绕 野壮丽
70 年袁阔步新时代冶的主题开展教育活
动遥 勉励信工学院全体教职员努力提升
教育教学质量袁不忘初心尧砥砺奋进袁续
新篇尧育新人遥

副校长师求恩分别出席了建工学
院尧金贸学院尧体育部尧教务处和外事办
的学习座谈会遥在各学院学习座谈会上袁
建工学院院长孙利民尧 党总支书记庞艳
华袁金贸学院院长杨山峰尧党总支书记鲁
洪伟袁 体育部主任张元通及教师代表分

别畅谈学习体会遥 在教务处和外事办的
学习座谈会上袁 教务长王松汇报教务处
整体工作规划袁 外事办主任赵彦丽就外
事工作进展及下阶段工作安排进行汇
报袁科长代表积极谈学习心得体会遥师校
长指出袁建工学院要做好野对标建设冶袁更
要做好野特色内涵发展冶袁全力打造野一学
院一特色尧一专业一品牌冶曰在金贸学院袁
师校长说要切实做好分类教学袁 特别是
要考虑经管类专业的考研专业课 叶西方
经济学曳叶政治经济学曳 等课程的分类教
学曰在体育部袁师校长提出要打造体育品
牌袁营造运动氛围袁注重竞技体育成果袁
切实提高郑商学子的身体素质遥 外事办
要充分利用国外资源与市场袁 建立体系
完整的尧 优质的尧 成建制的外事合作资
源曰 教务处需将学校的顶层设计进行落
实院做好人才培养方案的制定及落地袁以
学生为中心动态调整工作计划袁 做好选
修课建设袁扩大学生的教学资源选择权遥

党委副书记兼纪委书记裴晓涛分别
出席了会计学院尧文传学院尧学务处尧图
书馆和科研处的学习座谈会遥 在会计学
院和文传学院的学习座谈会上袁院长尧副
院长尧 党总支书记和各教研室主任紧紧
围绕学习全体教职工大会精神的体会袁
就新学期学院的教学尧 团学等工作的整
体规划尧创新思路作了汇报遥 在学务处尧
图书馆和科研处的学习座谈会上袁 各主
管尧副主管尧科长尧职员逐个汇报了学习
体会袁针对团学工作尧书香校园建设尧科
研工作等汇报了新学年的工作思路遥 听
取汇报后袁 裴副书记解读了董事长讲话
的深刻内涵袁 解析了学校党政报告的重

点工作袁解答了大家发言中提出的问题袁
并对新学期工作提出了要求院 要持续抓
好理论学习袁提升业务技能袁不断加强团
队建设袁永远保持奋斗精神遥 新学年袁各
单位要紧紧围绕学校内涵发展这一总任
务尧全面改革这一总要求袁不惧劳苦袁心
无旁骛袁共同谱写郑商发展的新篇章浴

校长助理兼工会主席李刚分别出席
了工商学院尧艺术学院尧总务处尧现教中
心和健康中心的学习座谈会遥 在工商学
院和艺术学院的学习座谈会上袁 工商学
院院长杨松柏尧 艺术学院院长李宪广汇
报了新学期工作思路袁各教研室主任尧教
师代表积极发言袁畅谈学习心得遥 在总
务处尧现教中心尧健康中心的座谈会上袁
总务长吕鹏尧 现教中心主任宋亚磊及各
科室科长分别汇报了新学期工作规划和
学习心得遥听取汇报后袁李助理对工作报
告的形成过程和学校发展新理念新思路
进行了解读袁 希望大家能够继续坚持学
习袁深刻领悟报告精神袁按照目标达成一
览表袁静心干事袁潜心育人袁打造野商科+冶
品牌袁新的学期再创佳绩遥

在学校领导班子的带领下袁 全校各
二级学院和职能部门都认真学习尧 深入
领会全体教职工大会上董事长的讲话精
神和校行政尧党委两个工作报告精神袁结
合工作实际袁以高站位尧大格局袁理清新
学年工作思路遥在新的学年袁全体教职工
要立足本职尧勇于创新袁不忘初心尧牢记
使命袁 为实现学校内涵发展贡献自己的
力量遥

渊文/马江雁尧贾孝魁尧陈幸可尧喻愔烁尧
何文茜尧唐帅虎冤

可以看到袁 本次报告篇幅相比往年较少袁近
8200 字袁包含三个部分和附加的 46 项叶2019-2020
学年主要工作项目及达成目标一览表曳渊以下简称
叶一览表曳冤遥 首次创新的 野工作报告+叶一览表曳冶形
式袁使得报告更加务实尧具体遥 第一部分院回顾发展
成绩尧总结办学经验曰第二部分院科学研判当下高等
教育形势袁为下一步目标和路径做出了规划袁要求
明晰自身特色定位袁打造郑商品牌曰第三部分院讲明
以学生为中心袁推动内涵发展袁我们应该如何具体
操作遥 附加的叶一览表曳更是今年工作报告的野亮
点冶袁将教学尧质监与评估尧科研尧学生尧后勤服务尧人
事尧招生就业尧图书馆尧信息化建设和国际交流与开
放办学等十大块工作袁分野工作项目尧预期目标尧完
成时间冶详细罗列袁精准务实遥

整个报告体现的核心词汇是院全面改革、内涵
建设遥 全面改革体现在 6 大改革要要要教学科研尧学
生管理尧后勤服务尧质量监控尧人事工作尧就业创业
工作等曰4大建设要要要新校区建设尧 信息化建设尧书
香校园建设尧国际交流开放办学曰以及包含人才培
养方案尧课程改革实施方案尧本专科分层分类教学
改革实施方案尧 教师培养与成长方案等 25 个实施
方案遥 以工作的全面改革袁推动内涵发展尧特色发
展遥

本次工作报告袁充分体现了以学生为中心的发
展理念袁务实袁可操作性强遥 具体表现在以下方面院

1.以学生为中心：例如袁渊1冤教学上袁要打造应
然的课程体系袁创新课堂教学方式方法袁本尧专科分
层分类教学改革袁全校启动大学英语和大学体育教
学改革遥 渊2冤学生管理上袁要全面修订完善野五项量
化考核冶指标体系袁真正实现学生事务服务中心的

功能与作用袁构建服务发展型学生工作体系袁着力
改革四大主题教育渊爱国教育尧劳动教育尧礼仪教
育尧心理健康教育冤遥 渊3冤后勤服务上袁实施网格化尧
项目化尧清单式管理袁建立结果反馈机制遥 通过这份
报告很好地解决了在教育中如何对待共性和个性
的问题袁高度体现了以学生为中心的发展理念遥

2.务实应用：工作报告结合了当前教育形势和
我校实际袁精准务实遥 例如袁渊1冤在人才培养方案上袁
要注重应用型袁突出商科特色遥 渊2冤全面认真梳理各
专业每学期应开设的课程袁有针对性地增减课程设
置遥 渊3冤学生管理上袁野劳动教育冶不走形式袁要拓展
其内涵和深度袁 让劳动观念根植于学生内心深处袁
要在家庭劳动和公益劳动中有所体现袁从而影响学
生的社会行为遥

3.可操作性强，要求具体：叶一览表曳中对各项工
作的要求非常具体袁可操作性极强袁譬如大学英语
怎么改钥 要增强学生英语听说能力袁扩大国际视野曰
大学体育怎么改钥 由晨练改为每天走或跑 12000步
以上袁并在毕业后掌握 1-2 项体育技能袁培养终身
锻炼的习惯曰书香校园怎么建设钥 要求本尧专科学生
每学期读 4本书渊2本专业经典尧2本人文经典冤袁读
书活动纳入学分制曰科研工作袁要注重为地方经济
社会发展服务尧为教学相长服务尧为学校重大发展
战略服务袁等等遥 每个部门都可以对照工作报告找
到工作要求袁也要在领悟报告精神后袁结合自身实
际袁思考如何改革遥

学校承担着众多学生的梦想和背后数万家庭
的重托与期望袁学校工作要一切以学生成长成才为
目标追求，确保真正为学生提供“实在”而“丰满”的
教育，增强学生的获得感和幸福感。教育是百年大
计袁是良心事业袁希望全体同仁要深入学习领会报
告的真正意图和要义袁了解报告的精髓袁明确努力
的方向袁本着野对学生负责尧对学校负责尧对教育事
业负责冶的态度袁认认真真做好本职工作袁要正确研
判袁化繁为简袁提高工作效率袁共同为实现我校内涵
发展尧特色发展尧高质量发展的新征程贡献力量遥

9 月 11 日上午，我校顺利召开了 2019-2020 学年第
一学期全体教职工大会。
会上，王育华董事长在讲话中表示，在未来的工作中，除

了要积极整改、巩固评建的成果外，还面临着清晰描绘学校
发展蓝图的战略问题，面临着提升教育教学质量的核心问
题，面临着新校区建设的重大问题，面临着申报硕士学位的
立项问题等等大量的任务和挑战。希望各位同仁再接再厉、
团结协作、乘势而上，用更务实的行动计划、更新颖的发展
理念、更优异的办学质量，迎接新的挑战，实现学校内涵发
展、特色发展。
吴泽强校长作了题为《巩固评建成效 加快内涵发展 奋

力开启郑商新征程》的学校工作报告。回顾和总结了上学年
的工作成绩，分析研判了高等教育和我校所面临的发展形
势，全面安排部署了我校新学年的重点工作，号召全校教职
员工静心干事、潜心育人，以更坚定的信心、更豪迈的勇气、
更开放的姿态携手奋进，共同开启郑商发展的崭新征程！
张树军书记作了题为《不忘初心 育桃李芬芳 砥砺奋进

续崭新篇章》的党委工作报告。对上学年的党委工作进行了
回顾，并指出新学年我校党委工作的指导思想及重点工作
安排，要求各位同仁要不忘初心、不辱使命、不负重托，以功
成不必在我的胸襟、功成必定有我的担当，一鼓作气、一以
贯之，奋力推进学校高品质发展，以优异的成绩向新中国成
立 70 周年献礼。
近两年，学校发展迈上了“快车道”，完成了更名揭牌、本

科评估、新批校地三件大事，站在了新的起点上，在此之后，
学校如何发展？如何打造特色？如何打造一流？路往哪儿走？
是新的发展命题。董事长在全体教职工大会上，对新学年的
工作，提出了 5 个工作要求：一是巩固评建成果，二是做好
顶层设计，三是提升教育教学质量，四是做好新校区建设，
五是申报硕士学位立项。明确指出了学校发展的战略问题，
是顶层设计，教学质量提升是内涵建设，新校区建设是空间
规划，申报硕士学位是办学层次的提升，这是今后一段时期
的工作目标和指引。
学校工作报告和董事长的讲话是一脉相承、有机统一

的。全面回应了董事长的 5 个工作要求，对新学年的工作
做了全面部署：立足认清形势，总结了目前工作现状、工作
成绩，剖析了国家、我省的教育形势，以及面临的机遇和挑

战，明确了新学年我校发展的方向、目标与路径。
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